



富士見台

児童数配布

<http://www.fujimidai-e.nerima-tyo.ed.jp/>



学校教育目標 かしこく やさしく たくましく

「Society 5. 0」の時代をよりよく生きるために

副校長 西田 隆

先日は、東京でも大粒の雪が降り、一年で最も寒さが厳しい時期となりました。例年インフルエンザでの学級閉鎖が心配な頃ですが、コロナ禍において保護者の皆様や子供たちの手洗いとマスク着用の徹底で、インフルエンザの流行は見えません。今後も新型コロナウイルス感染拡大防止措置を図りながら教育活動を行ってまいりますので、ご家庭でも引き続きご協力をお願いいたします。

さて、1月22日に予定しておりました練馬区教育委員会教育課題研究指定校としての研究発表会は、感染症拡大防止措置により中止になりましたが、本校教員の指導力向上のため校内教員での研究発表会を行いました。その講演会で「Society 5. 0」についての話がありました。

「Society 5. 0」とは、狩猟社会 (Society 1. 0)、農耕社会 (Society 2. 0)、工業社会 (Society 3. 0)、情報社会 (Society 4. 0)、という人類がこれまで歩んできた社会に次ぐ、5番目の新たな社会のことを言います。この社会は、「デジタル革新とイノベーションを活用することで実現する社会」と言われています。

現在の子供たちは、生まれた時からパソコンやスマートフォンなどが身近にあり、インターネットを使ったゲームや通信など自由自在に使いこなして成長しています。動画や画像などが簡単に手に入りやすく、自らの興味・関心に応じて様々な知識を身に付けることができます。

一方で、信頼性の低い情報を鵜呑みにしたり、顔が見えない相手との通信等で危険な目にあったり、通信方法を間違えて友達から信頼を失うなどの負の部分も多くあります。さらに、多くの人と話し合い協働することが苦手で、知識はあるがコミュニケーションがうまく取れずに人間関係を築く力が身に付かず大人になってしまうことも心配されます。

実際に、本校でも今年度、同学年間および異学年間での通信ゲームでのトラブルが多数起きています。帰宅後、通信ゲームをやっている最中にトラブルとなり、翌日登校してからも、ゲームの中でのトラブルが元で喧嘩となり、担任が仲裁に入ることがありました。

こうした時代を生きる子供たちは、コミュニケーション能力と自らの考えを発信できる言語力が必要です。そのために、学習や経験を通して確実に知識や技能を身に付け、様々な人と関わり、深く考えることが大切です。今後も教育活動を通して、子供たちがよりよく幸せに生きる力を育てていきたいと考えています。

また、インターネットでのトラブル防止のためにも、ご家庭で今一度「SNS ルール」をお子さんと一緒に確認していただきたいと思います。

日	曜	朝会	2月の行事
1	月	全校	委員会 (中止)
2	火	安全	球技大会 (中止)
3	水		球技大会 (中止)
4	木		球技大会 (中止)
5	金		
6	土		
7	日		機械警備
8	月	全校	新1年生保護者会 (1・2年のみ特別時程)
9	火	ふじ	兄弟学年1・6年
10	水		4時間授業【給食あり】
11	木		建国記念の日
12	金	ふじ	兄弟学年2・4年 地区班編成 (延期)
13	土		4時間公開なし【給食なし】
14	日		
15	月	全校	クラブ あいさつ運動④ (~19日・5年)
16	火		聴導犬 (4年)
17	水		
18	木		
19	金	ふじ	兄弟学年3・5年 避難訓練
20	土		
21	日		
22	月	全校	クラブ
23	火		天皇誕生日
24	水		
25	木	体育	
26	金		クリーンデー 保護者会 (高)
27	土		土曜授業公開なし【給食あり】
28	日		
3/1	月	全校	委員会
2	火	安全	保護者会 (中)
3	水		
4	木	体育	
5	金		保護者会 (低) 感謝を伝える会 (朝1・6年)
6	土		
7	日		
8	月	全校	
9	火		避難訓練
10	水		

専科から

「音楽」

音楽科では歌唱・器楽・音楽づくり・鑑賞の領域があります。音楽を生涯に渡って好きでいてくれることを願いながら、どの領域や楽曲においてもそれぞれがもつ魅力を端的に伝えようと心がけて授業をしています。音楽によって子供たちの生活が潤いのあるものになるように今後も研究してまいります。

現段階では歌唱やリコーダーを扱う活動ができませんが、身体を動かす活動や打楽器を扱うことなどを通して、みんなで「音楽の何がしか」を楽しむ授業を積み重ねていけたらと考えております。感染症対策として、共用の楽器を使った後には石鹸による手洗いをするように徹底しております。

「図工」

6年生「縄文土器 ー思いをこめてー」



社会の学習と関連させて、図工で縄文土器を作りました。縄文土器のかざりや模様を鑑賞し、当時の人々の生活や思いを想像してから、自分の表現へとつなげていきました。縄文時代のように、粘土をひも状にのばして積み上げていく方法で土器の形を作り、かざりや模様も付けました。焼き上がりが楽しみです。

「理科」

5年生「もののとけ方」

5年生は「もののとけ方」の学習で、実験を通して物が水に溶ける量には制限があること、温度や水の量で溶ける量は変化することなどを学習しました。ものが水に溶けるとい現象について疑問を出し合い、その疑問を解決する方法を話し合って決め、実験を行い確かめました。そして、一つのこと事が分かると新たな疑問が生まれ、疑問を解決する方法を話し合って決め、実験をするという繰り返して学習が進んでいきました。水に溶けたものは、目に見えなくなります。見えないものが水の中でのようになっていくのかを想像しながら、様々な疑問を実験によって解決することで、実験の技能を身に付け、問題を解決していく方法を学びました。

新型コロナウイルス感染症対策として、実験を少人数や個人で行うようにするなどの方法で学習を進めていきます。

お知らせ

○ 1階東側トイレ洋式化工事について

下記の日程で校舎1階東側トイレの工事を行います。工事は、授業のない土日祝日に行いますが、一部のトイレは平日も使用ができなくなります。ご了承ください。

期 間：令和3年2月20日（土）～28日（日）

○ 児童用タブレットパソコンについて

学校便り「学校評価号」でもお知らせいたしました児童用「タブレットパソコン」ですが、2月末日に本校に配備されますので、子供たちの利用開始は3月初旬となります。

後日、「タブレット利用に関するガイドライン」「利用同意書」等を配付いたしますので、ご覧いただき「同意書」はご提出ください。

○ タブレットパソコン関連機器用ケースの購入について

タブレットパソコンと共に配付されるLTE Dongle（USBスティック型のデータ通信機器）とタッチペンを入れるケースを学校一括で購入します。ケースについては現在検討中で、金額が分かりましたら改めてお知らせいたします。なお、ケース代金の引き落としは、給食費引き落とし日と同じ日に引き落とされます。ご了承ください。